
Escuela de Educación Secundaria Nº 2.           

 

Título: ¿Tomamos la palabra? 

 

Autora:  María Soledad Lembo Irazábal 

  

Llegar a una escuela y encontrar una radio con sus puertas cerradas, con alumnos que 

desconocen su existencia fue como encontrar un gigante con la boca tapada. 

 

En abril comencé a trabajar en esta institución, de fuerte trayectoria comercial, pero que 

además hoy posee en el marco de la nueva secundaria, la orientación en Comunicación. 

 

Yo soy Profe y Licenciada en dicho campo y tengo a cargo las materias correspondientes al 5to 

año, lo que hace que me encuentre con los chicos todos los días de la semana. 

 

Esta experiencia nace porque desde mi lugar no podía aceptar que los chicos no hagan uso de 

tan importante recurso y oportunidad para crear, para expresarse, para aprender… Y así fue 

como se los propuse.  

 

Empezamos por conocer el estudio de radio, a pensar en un programa, a ver qué quería hacer 

cada uno. El 17 de Agosto a las 9:30 de la mañana comenzó SINTONIZADOS; ellos están 

felices y yo también. 

 

Por otra parte, la idea es clara…El objetivo no es reproducir formatos comerciales, con 

discursos hegemónicos. Sino generar DISCURSOS PROPIOS. Darle lugar a aquellas cosas 

que en lo cotidiano no encuentran lugar en las empresas mediáticas, en las fábricas de noticias 

y acontecimientos que sólo buscan vender y perpetuar un poder. 

 

La idea es generar un espacio para la reflexión, la crítica, la creatividad y el USO DE LA 

PALABRA. Sabemos de la importancia de la palabra y por eso el empeño de algunos por 

controlarla. La palabra libera, nombra al mundo, lo cuenta, me integra o me expulsa. 

 

La radio sólo puede entretener, o también ser un medio para la educación, un medio 

comunitario, un medio para el desarrollo y el encuentro con un Otro. Pero sobre todo, un 

encuentro conmigo mismo… porque me expreso, me libero y construyo mi propio mundo; NO el 

que me cuentan. 

 

Y así es como aquellos que no participaban, comenzaron a participar. Voces que no conocía 

comenzaron a sonar y además se formó un gran equipo de trabajo dándole lugar a la 

comunicación y a la integración. 



 

El reto ahora es que “TODOS” se apropien del espacio. No es un lugar “sólo para los de 

comunicación”. Comunicar/se y comunicar/nos es hacer uso de un derecho, de una cualidad y 

fundamento humano. Comunicar es PRODUCIR SENTIDO y ¿de eso se trata no? 

 

 

 

 

 

 

 


